

Monsieur le président du Comité Inter-Pays France -Liban
Madame Jacqueline Habert
Chers Amis Français
Chers Amis Libanais

“TU POURRAIS AVOIR UN FRÈRE QUE TA MAMAN N’AURAIT PAS ENFANTÉ”

“ROUBBA A5 L AKA LAM TALIDHOU OUMOUKA”

Le parcours du CIP France-Liban depuis trente ans reflète et confirme ce proverbe libanais.

Ce soir, nous Rotariens, ici présents, célébrons non uniquement l’amitié profonde qui nous relie, mais bien sûr, de même cette fraternité incarnée dans nos cœurs et nos esprits qui se concrétise au fil des ans.

L’élan qui a poussé Hazem, Michel, Antoine, Elie, Halim, Farid, Philippe, Jean, Jean-Jaques, Jean-Paul, Jean-Claude, Camille, Salem et Michel à fonder le Comité Inter-Pays France-Liban en 1993 fût une révélation des relations exceptionnelles entre la France et le Liban ! Les Français et les Libanais.

Depuis sa création, notre Comité agit sans relâche à tisser un réseau solide de liens et de ponts entre nos deux pays.

Notre comité ne cesse de grandir et d’évoluer, rassemblant des Rotariennes et Rotariens déterminés à coopérer afin de « servir d’abord ».

En fait, la persévérance, la pertinence et le dévouement de ses Présidents et membres au cours de ces trois dizaines d’années ont réussi à réaliser une successivité d’actions et projets fructueux et efficaces.

A citer parmi d’autres : les stages linguistiques et pédagogiques à Besançon dont je ne pourrai que parler ce soir, la banque du sang à Zgharta, la forêt des cèdres à Draguignon, le parrainage des enfants au Kesrouan, l’équipement de la bibliothèque municipale de Zahlé, ainsi que l’installation d’un atelier de fromagerie à l’institut technique de Menjez, l’installation des systèmes de filtrage pour l’eau potable dans les écoles libanaises, la salle d’informatique à Zgharta, les tablettes pour des élèves à Sahel Metn, le projet triennal du soutien scolaire, les projets destinés à promouvoir les compétences des jeunes, leur épanouissement culturel et professionnel via le RYLA, les stages œnologiques, les échanges de jeunes.

Les années se sont écoulées, les partenariats se sont succédés, les projets se sont multipliés. Une histoire de réussite s’est tissée dont les protagonistes étaient des présidents, des membres, des districts et des clubs qui ont tenu le flambeau de la solidarité, de la fraternité, de l’entente internationale et du service tout-d’abord.

Ce soir, je tiens à saluer l’engagement du CIP France-Liban et des Rotariens Français pour leur incomparable participation dans la résurrection de Beyrouth et du Liban

En fait, la calamité de la gigantesque explosion du 4 août 2020 a été une amplification désastreuse des misères que vivait le Liban et qu’il continue à vivre... En quelques secondes, l’apocalypse a détruit des vies, des familles, des maisons, des institutions, des hôpitaux, et tué et blessé des êtres chers... Une réalité si difficile à comprendre et à accepter ! Une partie chère du Liban et de son patrimoine a tout simplement disparu !

Mais ! Armés de résilience, de détermination et de courage, les Rotariens, vous-mêmes, ainsi que tout le peuple français, n’avez pas hésité une seconde à soutenir un Liban meurtri et affligé. Dès le lendemain de la catastrophe et jusqu’à ce jour votre précieuse aide ne s’est point arrêtée : denrées alimentaires, lait pour enfants, chaises roulantes, médicaments, équipements de toute sorte, livres pour les bibliothèques publiques, l’héparine pour l’hôpital Saint Georges entre autres.

Bientôt nous inaugurerons l’unité pédiatrique de l’hôpital de la quarantaine à Beyrouth que votre aide a permis de restaurer, ainsi que l’équipement de l’atelier de Menjez à Akkar .

Je ne peux que rendre hommage à tous les amis Présidents et membres du CIP actuels et passés qui continuent à nous inspirer et à nous aider à nous dépasser, pour rester fidèles à cette haute image qu’ils ont placée en nous, concernant la valeur et l’importance de notre rôle au CIP.

En cette journée anniversaire, nous devons nous rappeler l’importance de notre travail et l’impact que nous avons eu sur la relation entre nos deux pays. Nous devons également réaffirmer notre engagement envers notre mission et nous assurer que nous continuons à travailler ensemble pour un avenir meilleur.

Ce soir, permettez-moi d’avoir une petite pensée à nos amis de la section Libanaise qui n’ont pas pu être avec nous pour diverses raisons.

Vive l’amitié franco-libanaise, Vive le CIP France-Liban et encore une fois, joyeux anniversaire au Comité Inter-Pays France-Liban.

Roula FRANGIE, Présidente de la section libanaise du CIP France-Liban.